
針對CID工作繁重、人手緊張問題及更
有效運用資源，警隊去年中成立由助理處
長范錫明領軍的「警隊招聘及挽留警區刑
事調查人員研究小組」。經過多月研究，
警隊管理層前日向4個警察協會交代紓緩
CID工作的措施。范錫明昨日公布該14項
措施，包括在西九龍總警區及新界南總警
區試行「刑事支援中心」，分擔CID查案
以外的行政工作，例如處理派遞文件、取
閉路電視片段等。
警方並會在各警區成立刑事調查隊「替

更隊」，每隊8人，由完成刑偵訓練的軍裝
警員出任，頂替CID因放假、上庭作供、
訓練時等位置。范錫明承認，警隊現時已
接受相關刑偵訓練的軍裝警員不多，故會
逐步增加每隊人員數目，預料兩年內可達
到有關人手需求。

降低軍裝調任CID門檻
他說，由於會有警長及刑偵調查隊主管

「睇實」調查工作，相信「替更」CID不
會影響工作質素。放寬軍裝人員申請調任

CID的資格，由須入職滿3年降至2年，以
及毋須有駐守機動部隊經驗，都不會影響
刑偵工作。

逾時補水倍增至3000萬
新措施包括調高CID逾時工作「補水」

開支預算，由每年1,500萬元倍增至3,000
萬元。范錫明說，成功推行有關先導計劃

後，會考慮向政府申請增加人手。至於俗
稱「刑偵津貼」的相關津貼，由於涉及公
務員條例，需要再作詳細研究。警察員佐
級協會主席黃程昨日表示，歡迎管理層公
布的措施，認為能夠緩減前線人員工作壓
力。他說，現時刑偵津貼每月180元，過
往有人員因為部門的「補水」款額不足，
須以補假代替補薪。
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14招遏CID流失 警設替更隊
西九新界南總警區試「刑事支援」 軍裝代處理雜務

新界東北古洞北留地建公屋

書商趁禁令前派免費教材

香港文匯報訊（記者 鄭佩琪）本港警隊刑事偵緝探員（CID）「逃

亡」問題有望解決。警隊昨日公布14項紓緩CID工作量及挽留人手措

施（見表），包括設立總警區刑事支援中心，由軍裝警員代CID處理證

物、派遞文件等雜務、於各警區設立CID「替更隊」，頂替CID放假、

受訓期間的職位、放寬軍裝人員申請調任CID的資格等。負責研究有

關措施的警務處助理處長范錫明昨日表示，預計需要由總警區抽調人

手到刑偵隊。當部分措施實施後，會考慮向政府申請增加人手，相信

措施不會影響刑偵工作質素。警察員佐級協會歡迎有關

措施。

警隊紓緩CID工作措施

資料來源：警務處 製表：香港文匯報記者 鄭佩琪

香港文匯報訊（記者　周婷）教育局推動「融
合教育」多年，但根據政府數字顯示，過去3年
有多達380名有特殊學習需要的融合學生，因未
能適應，須回流至特殊學校。現年10歲、於2歲
時被診斷患自閉症、語言及社交障礙的張子京，
3年前便因被老師懲罰「咬鉛筆」，須從主流校轉
到特殊學校讀小二。而子京在特殊學校學習期
間，發揮其繪畫天分。子京昨日便於香港關顧自
閉聯盟等主辦的「我最喜愛的香港特色」繪畫比
賽，力壓多名主流學校學生，奪得高小組亞軍。
子京現於匡智張玉瓊晨輝學校就讀小四。張媽

媽指，子京學習能力不差，成績更達中上水平，
只是與人溝通有障礙。她表示，不少主流學校老
師未能關顧學障生需要。其兒子於唸小一時，更
曾被要求「咬鉛筆」，以確保上課時「坐定定」，令
人難以接受。「他能力算不錯，但仍被人『蝦』，
讀得很不開心。不敢想像其他有更嚴重自閉症、
學習障礙的學生，如何能在主流學校生存」。

據教育局提交立法會資料顯示，08/09及09/10
學年，分別有144及145名在主流校就讀的特殊學
習需要學生回流至特殊校。今學年首半月，已有
91人轉至特殊學校。張媽媽認為，推行「融合教
育」原意雖好，但未必適用於所有學生，認為特
殊學校教師更能照顧子京的學習需要。

轉讀特殊校展才能 學障童奪繪畫亞軍

搶奶粉插隊糾紛 又爆一宗
香港文匯報訊（記者　蔣焯文）繼上月灣仔有粵

港家庭為搶購奶粉爆發衝突，釀成5人受傷的不愉快
事件後，昨晨在深水 一間連鎖藥房外，又再發生
內地青年與本港婦人爭購奶粉衝突。雙方扭作一
團，場面混亂，需要警員到場控制場面。雙方事後
同意和解，警方僅列作糾紛案處理，無人被捕。

港婦與內地青年推撞
爭購奶粉而爆發衝突的現場，為深水 大埔道172

至174號地下一間連鎖藥房。發生推撞的2名男女，
包括一名持雙程證來港的24歲龍姓內地青年，以及
36歲陳姓本港婦人。2人均無受傷。
昨晨10時58分，大批男女正排隊入店購買奶粉。

期間，有人疑不守秩序插隊，龍、陳2人頓起爭執。
雙方吵得面紅耳赤，互相推撞、扭打。57歲蔡姓男
途人見狀，遂報警求助。
多名警員接報後，迅速到場維持秩序，證實無人

受傷。經調查後，龍、陳2人願意和解，互不追究。
警方遂列作糾紛案處理，登記2人資料後離去。而現
場出售奶粉的店舖職員，拒絕回應事件。
上月10日早上，位於灣仔駱克道的同集團連鎖藥

房，也發生搶購奶粉釀衝突事件，一對46歲及20歲
內地黃姓父子，與本港林姓3姊弟，因插隊問題，發
生爭吵及互相毆打事件，需警員到場制止。5人同告
受傷送院敷治，涉嫌在公眾場所打架被捕扣查。

加煙稅令私煙增
海關撥60人嚴打
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）政府新年度預算案

大增每包香煙煙草稅10元，多名立法會議員對此表
示關注，指措施令私煙問題猖獗。海關表示，在加
煙稅後數個月內，是打擊私煙關鍵時期，已額外抽
調60人，支援原本只有35人的反私煙特遣隊，並會
視乎情況再增加人手。
在昨日立法會保安事務委員會上，民建聯副主席

劉江華指出，很多私煙黑點被海關掃蕩後，短時間
內又恢復運作，質疑打擊成效。民主黨議員張文光
亦指，私煙分子滲入屋 ，改用電話訂購。當局不
能期望以加煙稅措施減少私煙活動，必須加強打擊
力度。

私煙猖獗影響報販生意
全港報販大聯盟則批評，加煙稅後，私煙檔銷售

量增加兩倍，至每日150箱私煙，直接影響報販生
意，要求當局加強執法。
海關助理關長譚耀強回應時承認，走私煙情況在

加煙稅後明顯增加。今年首季，檢獲逾2,000萬支私
煙，較去年同期增一倍。首季接獲430多宗私煙舉報
個案，與去年同期相若。其中，有3成針對以電話訂
購方式購買私煙。海關正分析舉報資料，增加人手
打擊，相信有能力控制加煙稅後的私煙販賣情況。

英皇同學會再三促孫公下台
香港文匯報訊（記者 歐陽子瑩）教育局日前重

申，英皇書院須跟隨其他14所官校減班。而一直反
對減班的英皇書院同學會，今日再在報章刊登全版
廣告，以公開信形式致函行政長官曾蔭權，指教育
局只強調權力，違反減班是「自願」的承諾；要求
特首指示教育局「糾正」英皇減班的決定，並再次
要求局長孫明揚下台。
由同學會會長林超英發出的公開信指，在4月4日

英皇校管會上，教育局官員只強調有權減班，卻不
談「校本決定」的承諾，認為當局「選擇錯下去」。
他又指，特首上月的回信「文不對題」，沒有回應其
對孫明揚「誠信」的指控，對此感到詫異，期望會
再收到「實質回覆」。不過事實上，該封由特首私人
秘書獲授權的回信已強調，教育局為辦學團體，亦
是政策推行者，「理所當然」推動官校減班。而官
校校管會亦應採納政府教育目標。

■警員到場調查搶購奶粉衝突事件。
香港文匯報記者蔣焯文 攝

香港文匯報訊（記者 文森）港島司徒拔道法
定古蹟景賢里，經復修後，約80%已回復原貌。
發展局局長林鄭月娥，昨表揚參與修復工程的廣
州大學建築與城市規劃學院湯國華教授，以及相
關建築師及承建商的努力，讓景賢里回復昔日光
采。她指出，景賢里修復工程，再次體現國家對
特區政府的愛護和支持，以及粵港緊密合作的成
果，兩地專家合作大型文物修復項目，也為本港
文物保育工作增添意義。圖為林鄭月娥向廣州大
學黨委書記易佐永致送感謝狀。
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短期內可執行

1.專業發展：
現時軍裝警員須入職滿3年及完成機動部
隊（PTU）訓練，方可調任CID。有關規
限會降低：軍裝警員入職滿2年及修畢刑
偵課程，便可申請加入CID。分區指揮
官也可推薦有潛質人員加入CID。

2.創造事業發展機會：

CID可到重案組實習6個月，會在西九龍
及新界南兩個總警區推行先導計劃。18
個月後檢討，期望增加警員向上流動的
機會。

3.刑事調查人員學長計劃：
由警長或警署警長擔任學長，教導快將
畢業學警的刑偵技巧。

4.區刑事調查隊替更隊：
在全港19個警區設立替更隊，每隊8人，
由完成刑偵訓練的軍裝警員出任，頂替
CID因放假、上庭作供、訓練時等職位。

5.總區刑事支援中心：
在西九龍及新界南兩個總警區推行先導
計劃，成立由1名警長及8名警員組成的
支援中心，代CID處理派遞文件、取閉
路電視片段等行政工作；招募軍裝警
員，毋須刑偵經驗。

6.精簡調查程序：
綜合及精簡現時的調查案件程序。

7.改善逾時工作補償：
增加逾時工作補償預算至3,000萬元。

8.成立偵緝訓練中心：
改革現有刑偵訓練課程內容，預計2013

年初落實。

9.加強海外訓練：
聯絡海外警隊，提供海外受訓機會，擴

闊視野。

10.維持連續性：
維持初級督察工作的連續性。

有待詳細研究

11.確認專業地位：
在警隊架構確立CID專業地位。

12.建立專業形象：
建立CID分享及溝通平台。

13.增強交通便利安排：
提供其他交通工具予CID，更便利執行

任務。

14.提供工作相關津貼
（類似現時的刑偵津貼）：
研究津貼的定位、如何發放等。

香港文匯報訊（記者 譚靜雯）樓市熾熱，市民置業困
難。運輸及房屋局最新數字顯示，現時公屋輪候冊，約
有14.5萬宗申請。運輸及房屋局局長鄭汝樺昨日表示，
為確保長遠公屋土地供應穩定，發展局已預留新界東北
發展區及古洞北的新發展區土地興建公屋。當局也計劃
在九龍安達臣道、南丫島及茶果嶺3個石礦場，進行規劃
研究，盼增加公私營房屋供應。
立法會房屋事務委員會昨日舉行特別會議，討論現行

房屋政策，運輸及房屋局局長鄭汝樺、運房局常任秘書
長 志高等官員出席。發展局副秘書長傅小慧，就土地
供應及規劃等問題，解答議員提問。
鄭汝樺表示，現時房屋政策，應 重幫助沒有能力租

住私樓的低收入家庭提供公屋單位。港府主要角色為集
中土地供應，並退出公屋以外其他房屋資助計劃，把干

預市場的程度減至最低，同時，維持一個公平和穩定的
營運環境，讓房地產市場持續健康發展。

陳鑑林籲「置安心」可租可買
不過，民建聯立法會議員陳鑑林表示，過去幾年，樓

價持續上升，已脫離市民可負擔的能力。而「置安心」
計劃首批位於青衣的約1,000個單位，需要到2014年才落
成，建議港府可考慮優化「置安心」計劃，容許巿民以
折扣價購買或租住。

鄭汝樺指倘打折須設禁售期
鄭汝樺表示，2006年至2010年的私樓成交量，有約

86%在二手市場，只有14%為一手市場；反映二手市場
是私人住宅單位供應的主要來源。她又指出，「置安

心」計劃將提供5,000個單位，但由於部分項目仍在規
劃階段，需要一段時間才可公布詳情。但她強調，
「置安心」屬資助房屋，若提供折扣等，需要設禁售
期。
樓價高企，公屋輪候冊申請人數近年有增無減。鄭汝

樺強調，會確保長遠公屋土地供應穩定。
發展局副秘書長傅小慧也表示，港府中長期的房屋土

地供應方面，已預留新界東北發展區及古洞北發展區的
土地，用作興建公屋、社區設施等。另外，亦會發展東
涌土地。
港府早前推出額外印花稅措施，打擊炒賣樓宇。鄭汝

樺表示，現時市場主要是用家主導，炒賣情況已大幅收
斂。她又說，面對低息及高通脹環境，相信以任何行政
措施去對沖極低息環境，都有一定困難。

香港文匯報訊（記者 馮淑環）教育局早前稱將向學校
發通告，新學年禁止收取免費教材，期望能降低出版商
成本，製造減價空間。不過，通告尚未發出，有出版商
便在「空隙期」舉辦新書推廣講座、教材工作坊等。席
間，出版商向教師贈送免費教材。而在有關講座的宣傳
單張上，也列明會向出席教師派發「福袋」、「手寫板」
等紀念品。有校長認為，由於當局未有明示，一般學校
現階段仍會按一貫做法收取教材，認為當局有必要盡快
釐訂清晰指引，以免令學界無所適從。

新亞洲租酒店辦工作坊
為降低出版商成本，教育局去年已發通告，指學校不

可接受出版商捐贈或其他形式的利益。而教師也不應接
受出版商在推廣時提供的利益或奢華款待，但未有明言
有關免費教材情況。近日，不同出版商開始透過講座向
學界宣傳。其中，新亞洲出版社日前便於一間五星級酒
店舉行工作坊，除了推廣新書的攤位外，也備有自助餐
茶點。現場推銷人員推介「免費借出」的教材、聲稱會
協助老師製作工作紙等。

鮮魚行學校校長梁紀昌指，上述活動大概於每年4月舉
行。雖然當局早前曾向傳媒表示，新學年不可收取免費
教材，但學校至今未收到通告，故一直未有提醒教師須
拒絕接受，「有出版商在宣傳單上列明：凡出席教師均
可獲贈科學玩具福袋及輕便手寫板。按一貫做法，學校
不會禁止教師領取」。

校長未阻止老師取教材
中華傳道會安柱中學校長魏樹昭則表示，一些出版商

每年均會到學校推銷課本，更會主動向學校送上教材。
在當局尚未發通告時，「無理由阻止老師拿取，希望當
局盡快釐清指引⋯⋯否則再過1、2個月，要送的，書商
都送完了」。

書商稱僅發「試用版」
新亞洲出版社董事總經理徐方正承認，其推銷員說法

有問題，但他不清楚前線情況。不過，他指，政府與學
校都不願意借出場地，唯有租用酒店舉行講座。導師出
版社社長石國基則指，在一般情況下，出版商在新書推

介會上，只會派發教材「試用版」，「如無實物，叫教師
如何相信你？」

教局指送教材做法不當
教育局副局長陳維安指，新書簡介會邀老師參與，無

可厚非，但沒有必要租酒店舉行；改借學校禮堂可降低
成本，而管束學校收取教材，也是推行關鍵。教育局發
言人則強調，隨課本分拆訂價政策的實施，出版商不可
向學校贈送免費教材，有關學校不能接受免費教材的通
函，也將於短期內發放。局方認為，在通函發出前贈送
教材的做法並不恰當。

范錫明昨
公布14項紓
緩CID工作
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手措施。
香港文匯報

記者
鄭佩琪 攝

警方會在各警區成立刑
事調查隊「替更隊」，頂替
CID放假。 資料圖片

▲

▲

■ 張 太 認
為 ， 特 殊 學
校 的 教 師 更
能 照 顧 愛 兒
的 學 習 需
要。

香港文匯報
記者周婷 攝

■教育局稍後將發通告禁止學校收取出版商的免費教
材，不過在近日的「空隙期」，仍有出版商藉新書講座
向教師贈送免費教材。 資料圖片

■子京憑一幅青馬大橋畫作(圖)，在「我最喜愛的香港特色」繪畫比賽
高小組中奪得亞軍。 香港文匯報記者周婷 攝


